

# Chazemais au Cœur...



N°14-AUTOMNE 2023

Levé de soleil sur Chazemais en octobre.



Photo : Éric BENOIT

LE NOUVEAU LOGO DE CHAZEMAIS



Il sera utilisé sur les documents officiels et sur tous les supports de communication quand la commune organisera, ou sera partenaire d'un événement.

## Mot du Maire

Christophe LECLERC,  
Maire



*Madame, Monsieur, Cher.e.s ami.es,*

Nous voici déjà à mi-chemin de cette mandature 2020-2026, dont le démarrage fut plutôt atypique et retardé par la pandémie du COVID. Néanmoins, comme vous pouvez le constater au quotidien, nous menons rondement notre action en votre faveur.

Dans un contexte social difficile pour les familles, l'équipe municipale de CHAZEMAIS poursuit sa volonté d'agir pour tous, des plus petits aux plus grands, dans tous les domaines de la vie : maintien des services publics de qualité (mairie, école), développement des loisirs (grâce au monde associatif et bénévole), amener la culture à la campagne... l'objectif étant de se sentir bien et de vivre mieux ici.

Nous avons donc décidé de ne pas augmenter la taxe foncière des habitants propriétaires et nous avons maintenu la tarification sociale du restaurant scolaire pour les élèves de l'école Hubertine AUCLERT. Sans oublier, la sécurité routière, avec l'installation de deux passages piétons et d'une limitation de vitesse aux abords des deux arrêts de bus aux lieux-dits Villevendret et La Prugne.

Toutes nos associations ont repris leurs activités diverses et variées. Une fois de plus, nous adressons nos remerciements aux nombreux bénévoles et aux habitants qui s'engagent dans l'organisation des animations communales. Par exemple, la fête patronale de cet été, a animé le village pendant 3 jours consécutifs. Le Grillon participe activement à "CHAZEMAIS s'anime ; CHAZEMAIS se cultive". Tous les habitants sont invités à s'associer à la vie du village. Le site internet de la commune [www.chazemais.fr](http://www.chazemais.fr) et la page "Chazemais au Cœur" de Facebook, diffusent l'ensemble de la programmation des animations.

Vivement 2024, pour voir enfin se concrétiser nos grands projets d'aménagement du centre-bourg avec la rénovation énergétique des logements communaux et la création d'un tiers-lieu à la Maison du garde.

Parallèlement, j'ai la joie de vous annoncer une nouveauté avec la naissance d'un logo reprenant nos valeurs humanistes et valorisant la qualité de vie de notre territoire "CHAZEMAIS UNE COMMUNE où IL FAIT BON VIVRE !". Nous pourrions ainsi identifier toutes nos initiatives communales et associatives.

Soyez en convaincus, votre maire et votre équipe municipale s'efforcent d'aller de l'avant. Tous ensemble, nous travaillons pour améliorer votre cadre de vie et pour faire progresser le "vivre-ensemble".

Avec toute ma sympathie,

**Christophe Leclerc,**  
Maire de Chazemais

# TEMPS FORTS

Décidément, à CHAZEMAIS, les étés se suivent et se ressemblent avec comme dénominateur commun : le dynamisme. Tout a commencé en juin, avec l'inauguration de la Maison du randonneur et la fête de la musique ; en juillet, la première représentation à la Maison du Gard avec la compagnie "Attrape Sourire". Août allait atteindre des sommets avec pour débiter l'inauguration de l'exposition "100 ans de photographie" que nous avait concocté un groupe d'habitants de la commune. Son succès fut incroyable, plus de 1000 visiteurs sont venus la voir durant les 3 semaines. Puis, il y eut la fête patronale qui, malgré une météo mitigée, a connu un énorme engouement populaire. Toutes les associations de la commune regroupées autour du Comité des fêtes, des bénévoles au top à qui nous ne dirons jamais assez merci. En septembre deux temps forts, le bal intergénérationnel avec la dynamique Claire VAILLANT et la course cycliste U19, organisée par la "Classic Jean-Patrick BUBUISSON".

Octobre fermera le bal avec la conférence d'Alain GODIGNON sur le maquis de Chazemais ; plus ludique, la belle décoration du restaurant scolaire par Nadine GIRAUD pour la semaine du goût.

## Fête à Chazemais



## L'inauguration de l'exposition "CHAZEMAIS, 100 ANS DE PHOTOGRAPHIE"



## Bal intergénérationnel



## Course de vélo U19



## Conférence sur "Le maquis de Chazemais"



## Semaine du goût



## L'Amicale Laïque

L'année qui vient de s'écouler a été riche sur le plan culturel, avec deux belles journées à la découverte de Noyant d'Allier et de Moulins pour une cinquantaine de participants et remplie de projets pour le club de travail manuel qui a beaucoup œuvré. La rando de Noël, co-organisée avec Gym détente et Le Grillon fut une belle réussite ainsi que la fête patronale, grâce à tous les bénévoles réunis !

L'Amicale Laïque remercie toutes les personnes ayant porté un intérêt à l'enquête menée en mars dernier. 500 sondages ont été distribués, l'objectif principal était de cibler les activités attendues. Les résultats nous apprennent que 43% des répondants ne sont pas adhérents et la moitié d'entre eux ne connaît pas l'existence de l'association.

La moitié des participants au sondage souhaite être "simple participant" à une activité (sous une forme ponctuelle pour 50% des sondés et régulière pour l'autre moitié). Les 6 activités les plus plébiscitées sont : marche, jeux de cartes, chant, folklore, poterie, jeux de société.

Nous constatons que "les soirées à thème" sont très attendues, surtout les soirées "découverte du monde" et "œnologie". Aussi, 77% des répondants aimeraient faire des sorties culturelles à la journée et 95% d'entre eux se disent prêts à participer financièrement. Aujourd'hui, l'association qui est à l'aube de ses 70 ans, cerne mieux les attentes des personnes qui se sont exprimées et suite à l'Assemblée générale du 29 septembre 2023, elle

Après l'Assemblée générale de l'association le 29 septembre dernier, Adeline LISSANDRE, la présidente, nous présente le bilan et les projets de L'Amicale laïque.

propose de reprendre un **Club de marche à pied**. Dans la foulée, samedi 14 octobre à 10h a eu lieu à la Maison du randonneur une petite réunion pour définir les prochaines rencontres (jour, fréquence...), infos au 06 82 38 19 90.

Un nouveau **Club de tarot** se réunira le vendredi tous les 15 jours, dès le 3 novembre à 20h, salle polyvalente (ouvert aux débutants), infos au 06 08 09 39 01.

**Le Club de travail manuel** a repris ses activités à partir du mardi 10 octobre à 14h et le **Club de danse folklorique** reprendra, quant à lui, en novembre.

**Les Brûlés de Chazemais** fêteront leurs 40 ans d'existence en juin 2024 et **L'Amicale Laïque** proposera des festivités pour célébrer ses 70 ans :

- Soirée œnologie le 22 mars 2024 avec dégustation de vins de la Loire.
- Animation théâtre, chorale et travail manuel les 19 et 20 octobre 2024.
- Randonnée marche et VTT le 6 octobre 2024.

L'Amicale laïque est heureuse de vous proposer une comédie hilarante intitulée "Trop au lit pour être honnête", jouée par la troupe "Le théâtre des trois-roues", le dimanche 22 octobre 2023 à 15h, salle polyvalente. La rando de Noël aura lieu le 17 décembre 2023 au matin. ■■■■

## AGENDA

• **DIMANCHE 22 OCTOBRE À 15H**  
Théâtre  
"Trop au lit pour être honnête"  
Salle polyvalente.



• **VENDREDI 27 OCTOBRE À 19H30**  
Sésame au clair de lune  
Salle polyvalente.

• **SAMEDI 28 OCTOBRE À 11H30**  
Remise des prix maisons fleuries  
Maison communale des services.

• **MARDI 31 OCTOBRE DE 18H À 20H**  
Soirée Halloween  
Salle polyvalente.



• **DIMANCHE 26 NOVEMBRE À 14H**  
Loto Sésame autisme  
Salle polyvalente.

• **VENDREDI 3 NOVEMBRE À 18H**  
Atelier cuisine  
Maison communale des services.

• **SAMEDI 11 NOVEMBRE À 11H**  
Cérémonie au monument aux morts

• **JEUDI 16 NOVEMBRE À 19H30**  
Soirée Beaujolais du Grillon  
Salle polyvalente.



• **SAMEDI 18 NOVEMBRE À 12H**  
Repas des plus de 60 ans  
Salle polyvalente.



• **DIMANCHE 17 DÉCEMBRE, LE MATIN**  
Randonnée de Noël



# Francis GUYONNET, le passionné passionnant



Les deux juments  
THE WASP et LA LETTRE  
avec leur éleveur Francis GUYONNET

Lors de l'inauguration de la Maison du Randonneur le 16 juin dernier, le maire, Christophe LECLERC insistait sur le fait que, "si CHAZEMAIS pouvait s'enorgueillir de posséder un joli paysage préservé, nous le devons en premier lieu aux générations d'agriculteurs et d'éleveurs qui l'ont façonné durant des siècles". Il est vrai qu'il existe chez nous de grands et beaux espaces et un réel côté "bocage anglais".

Qui dit bocage, dit territoire de rêve pour le cheval. Le meilleur ami de l'homme a toujours eu sa place dans notre commune. Il serait trop long de citer ici tous les amateurs qui ont possédé ou possèdent encore un cheval. Il y a également la formidable ascension du centre équestre ECYLA, dont nous vous avons déjà conté l'histoire mais il y a aussi et surtout l'incroyable aventure du trotteur Meaulne du Corta, né à CHAZEMAIS chez Pierre MORAND (élevage du Corta) aux Bergeroux en 2000, 26 victoires, près de 3 millions d'euros de gains et qui, en remportant le prix d'Amérique en 2009, fera connaître CHAZEMAIS dans le monde entier. Exagéré, me direz-vous ? Il suffit, pour vous en convaincre, de regarder sur Internet, Meaulnes du Corta a même sa page Wikipedia.

Conscient du travail qu'il lui reste à parcourir pour en arriver là, nous avons la chance d'avoir sur la commune un éleveur prêt à s'inscrire dans les traces de ses illustres prédécesseurs en la personne de Francis GUYONNET, éleveur à Puy Bouillard. Francis était jusqu'alors un éleveur et agriculteur traditionnel, jusqu'au moment où la passion l'a rattrapé, la passion du cheval bien évidemment. Il faut dire qu'il a toujours aimé les chevaux, et ce depuis l'enfance. Issu d'une famille d'agriculteurs, il a pu connaître l'élevage équin avec son oncle Pascal, bien connu pour ses trotteurs. Pendant longtemps, Francis GUYONNET s'est donc intéressé à la chose hippique, sans pour autant franchir le pas. Il a repris l'exploitation familiale et c'est seulement depuis 2018 qu'il s'occupe de pur-sang. "Tout a commencé avec l'achat de la mère de

la gagnante du Grand Prix de Mont de Marsan, la fameuse Gélinotte".

Si vous avez la chance d'échanger avec Francis, vous verrez que c'est un passionné qui plus est passionnant même si certaines fois cela est difficile à suivre pour le néophyte. En fait, dans ce métier rien n'est laissé au hasard. "Il faut suivre les chevaux, les connaître, réussir les bons croisements, avoir un peu de nez, travailler beaucoup, faire nombre de kilomètres pour d'éventuelles saillies, mais aussi avoir un peu de chance. La génétique ne fait pas tout, cela serait trop simple". Francis aime son métier, mais il aime aussi les chevaux. "Le cheval est un animal intelligent qui ressent les émotions, il est aussi un bon "médicament" pour l'homme, en lui faisant acquérir une certaine philosophie de la vie". Ainsi, si Francis élève des chevaux principalement pour le plat, l'obstacle le rebute un peu, "trop peur que le cheval se fasse mal, on ne se refait pas".

Le personnage est attachant mais aussi intéressant dans sa vision des choses. "Être dans l'agriculture aujourd'hui, c'est aussi imaginer des diversifications, car le monde change, les choses évoluent. Nouvelle consommation alimentaire, réchauffement climatique, enjeux environnementaux, tout cela doit nous inciter à réfléchir pour trouver de nouvelles débouchées". Francis aimerait convaincre largement autour de lui que l'élevage équin a un avenir dans notre territoire. "Nous avons la chance d'avoir un bocage formidable, semblable par beaucoup d'aspects à la Normandie, terre d'élevage par excellence. Ce ne sont pas de gros investissements, à partir de 1500 euros vous pouvez acquérir un cheval de renom. Me concernant, c'est une jeune éleveuse nommée Roxane HAUBIN qui s'est installée à quelques kilomètres au Haras des Tartasses, qui m'a redonné l'envie de me lancer. Si nous étions plus nombreux à y croire et à nous lancer, nous pourrions sans aucun complexe jouer dans la cour des plus grands".

En attendant, Psyché, la mère de Gélinotte a donné naissance, à Puy-Bouillard, à un étalon, Divin Propos, qui, acheté depuis par Guy PETIT, commence à faire "par-



HARD TEMPER de Puy-Bouillard,  
gagnant au prix de Moulins



DIVIN PROPOS  
de Puy-Bouillard

ler la poudre" sur les champs de courses, tellement impressionnant qu'il vient d'être racheté lors de la vente de l'Arc, il part ces jours pour les USA. Et c'est là aussi tout l'intérêt de cette passion, c'est qu'elle permet de détecter de véritables champions. Contrairement à certaines idées reçues, "c'est du sport. Si le cheval court, c'est qu'il aime la compétition tout autant que son jockey ou propriétaire. Ce sont des athlètes de haut niveau, à la musculature saillante qui, une fois leurs carrières terminées, passent leur retraite dans des prairies magnifiques, choyés par leurs propriétaires qui croisent les doigts pour que de leurs amours naissent de futurs champions".

S'il est dit que le cheval est la plus belle conquête de l'homme, il y a fort à parier que l'inverse est vrai, tant il suscite de passions. En attendant, il fait rêver Francis qui, fort de ses 5 juments qui vont toutes donner un poulain prochainement, le confortent chaque jour dans son rôle d'entrepreneur visionnaire. Grâce à sa persévérance, il ouvre pour notre territoire de nouvelles perspectives. Cette nouvelle coalition de jeunes éleveurs installés près de chez nous, représente une réelle opportunité qui, sans vouloir forcément changer le monde rural, lui permet d'évoluer dans le respect de notre patrimoine naturel. Alors bravo et chapeau bas Francis ! On est persuadé que l'air est plus sain ici et que dans l'élan de Meaulnes du Corta, les chevaux de Puy-Bouillard porteront loin les couleurs de Chazemais.

**Pour en savoir plus : guyonnet.francis@sfr.fr**  
**Tél. : 06 29 90 39 01**  
**Facebook : francis guyonnet** ■ ■ ■ ■



## INFOS PRATIQUES

### MAIRIE DE CHAZEMAIS

1 Route de Vallon-en-Sully - 03370 CHAZEMAIS ☎ 04 70 06 46 24 - 📠 04 70 06 42 72

Horaires d'ouverture : Lundi de 8h à 12h et de 14h à 18h ; Mardi : de 8h à 12h et de 14h à 18h

Mercredi de 8h à 12h et de 14h à 17h ; Jeudi de 8h à 12h et de 14h à 18h, Vendredi de 8h à 12h

🌐 www.chazemais.fr ✉ mairie-chazemais@wanadoo.fr 📱 Chazemais au Cœur

Comité de rédaction : Lydia Perrier, Sylvie Dumontet, Anyta Cheminot, Dolores Lamy, Thierry Charret.